
  

  

CRÓNICA CHILLÁN | Jueves 23 de enero de 2025 
  

Problema de acceso 
retrasa ingreso de 
Bomberos para 
combate de incendios 
SAN NICOLÁS. Paso bajo nivel estrecho no deja pasar carros 
bomba, lo que duplica el tiempo de respuesta ante siniestros. 
Ediles plantean algunas soluciones ante problemática. 

María Velásquez 
cronica(acronicachillan.cl 

1 reciente fin de semana 
E- incendió cobró la vida 

de un adulto mayor enel 
sector Portal de la Luna de la 
comuna de San Nicolás. Ello, 
dejó en evidencia una proble- 
máticaque afecta a los vecinos 
de ese lugar, tanto dela Pobla- 
ción Portal dela Lunacomo El 
Oratorio. Y es que, desde su 
conformación como Junta de 
Vecinos, ambas villas queda- 
ronsin un acceso expedito pa- 
ra los vehículos de emergen- 
cia, específicamente carros de 
Bomberos. 

La presidenta de la Junta 
de Vecinos de Portal dela Lu- 
na, Constanza Muñoz, recuer- 
da que en los últimos tres me- 
ses ya ha habido dos incendios 
de gran magnitud, uno donde 
se quemaron tres viviendas y 
el más reciente donde falleció 
un vecino del sector. 

“Nosotros acá no tenemos 

un acceso directo para Bom- 
beros, porque el paso bajo ni- 
vel que da para este lado es 

  

muy estrecho y los carros no 
caben. Tienen que darse la 
vuelta en el peaje Cocharcas y 
eso genera mucho retraso en 
el combate deun incendio. En- 
tre Portal y Oratorio somos 
cercade mil personas que vivi- 
mosacá y ya han fallecido dos 
personas en incendios, por 
eso nos preocupa lo que pa- 
se”, indicó Muñoz. 

Por su parte, el superin- 
tendente de Bomberos deSan 
Nicolás, Felipe Godoy, puntua- 
lizó que en el actual escenario 
necesitan un mayor tiempo 
para acceder a a Portal de la 
Luna y Oratorio, lo que com- 
plica sulabor. 

“Nosotros nos demoramos 
unos 10 u 11 minutos en llegar 
desde Puente Ñuble hasta Por- 
tal de la Luna pudiendo llegar 
enla mitad del tiempo, pero el 
acceso lo dificulta, son minu- 
tos valiosos que se pierden 
porque tenemos queira darla 
vuelta al peaje de Cocharcas 
para poder ingresar al sector 
(...) el problema es la altura, 
porque el acceso directo al lu- 
gar es por un paso bajo nivel, 
deunasola vía y que tiene una 

altura de aproximadamente 
2.5 metros y los carros miden 
3.2 metros”, señaló Godoy. 

Respecto a una posible so- 
lución, el Superintendente 
aseguró que a corto plazo es 
difícil conseguir subsanar este 
problema, sin embargo, indicó 
que hay que empezar a traba- 
jar en el tema. 

“La solución sería habilitar 
una ruta paralela a la línea del 
tren, contodo lo que esoimpli- 
ca, sería algo a mediano o lar- 
go plazo probablemente, pero 
hay que hacerlo. Entiendo que 
existe la idea de que se pueda 
hacer una vía desde portal de 
la Luna y que desemboque en 
el camino a Santa Laura, que 
sería ideal porque tendríamos 
acceso directo, pero desconoz- 
co si eso es un proyecto con- 
cretoosi estáen etapa de aná- 
lisisaún. Ahí el trabajo colabo- 
rativo será fundamental”, ma- 
nifestó Godoy. 

PREOCUPACIÓN DE EDILES 
La concejala de San Nicolás, 
Catalina Guzmán, quien se hi- 
20 presente el día del incendio, 
manifestó su preocupación y 

      

VECINOS DEL SECTOR PORTAL DE LALUNA ENFRENTAN PROBLEMAS AL MOMENTO DE ENFRENTAR EMERGENCIAS. 

comprometió el apoyo desde 
el concejo municipal para dar 
prioridad a encontrar una so- 
lución a esta situación. 

“La seguridad de nuestros 
vecinos debe ser siempre 
prioridad. Pude ver en perso- 
na la situación que vive Bom- 
beros al enfrentar incendios 
en Portal de la Luna y El Ora- 
torio y estoy segura que, tra- 
bajando en conjunto, la Muni- 

idad y las entidades que 
pueden otorgar financia- 

  

miento a proyectos, podre- 
mos comenzar a trabajar en 
esta ruta alternativa para el 
accesoa los carros de Bombe- 
ros. Plantearé la inquietud en 
Concejo para que se pueda 
dar una solución definitiva”, 
indicó la concejala. 

Finalmente, el concejal 
Patricio Avendaño, quien es 
oriundo de este sector, ase- 
guró que situaciones como el 
incendio ocurrido en el Por- 
tal de La Luna, obliga a pen- 

sar en la importancia del or- 
denamiento territorial”. “No 
puede ser posible la ausencia 
de un plan regulador comu- 
nal que zonifique y ordene 
San Nicolás, debemos avan- 
zar en que bomberos y perso- 
nal de emergencia acceda de 
forma más rápida a sectores 
poblados y así estar mejor 
preparados frente a situacio- 
nes inesperadas que pongan 
en riesgo la vida de nuestros 
vecinos y vecinas”. s 
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Concejo municipal aprobó la 
realización de auditoría externa 
SAN CARLOS. Acción, afirman desde entidad edilicia, apunta 
a transparentar uso de recursos y funcionamiento. 

L el alcalde de San Car- 
E los, Rubén Méndez y el 

concejo municipal apro- 
baron de manera unánime 
efectuar una auditoría exter- 
nacon la finalidad de evaluar 
de manera exhaustiva los es- 
tados contables y la informa- 
ción financiera de la munici- 

palidad, “garantizando no so- 
lo la precisión en la gestión 
delos recursos, sino también 
el cumplimiento de las nor- 

mativas legales vigentes. De 
este modo, se busca consoli- 
dar una administración ejem- 
plar en términos de transpa- 
rencia, probidad y eficiencia 
enla gestión pública”, desta- 
caron desde el municipio. 

“El consejo municipal ha 
decidido hoy, por unanimi- 
dad, realizar una auditoría fi- 
nanciera al municipio de San 
Carlos, lo cual considero un 
paso muy positivo y necesa- 

  

rio. Esta medida permite ga- 
rantizar transparencia tanto 
a la comunidad como a los 
funcionarios, además de dar- 
nos un diagnóstico claro de 
nuestro punto de partida, lo 
cual es fundamental. Creo 

que es un llamado a la trans- 
parencia, tal como esta ad 
ministración siempre ha pro- 
puesto. Por lo tanto, espera- 
mos que la auditoría se eje- 
cute a la mayor brevedad po- 

sible?, 
Méndez. 

Por su parte, desde el 
concejo municipal se desta- 
có que “esta acción no solo 
permite un diagnóstico certe- 
ro del estado financiero dela 
comuna, sino que también 
representa un acto funda- 
mental de rendición de cuen- 
tas y un compromiso tangible 
con los vecinos. Esta audito- 
ría será una herramienta 

esencial para identificar 
oportunidades de mejora y 
fortalecer la gestión muni 
pal desde su base”. OS 

señaló el alcalde 
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